
 

 

 

 

 

 

 

 「第７５回卒業証書授与式を終えて」 登別市立登別中学校長 寺岡 弘  

 

令和３年度もいよいよ残り１週間で終了になります。今年も振り返るとコロナ対応に明け暮れた

１年でした。生徒たちには行事の縮小、延期と様々な面で負担をかけましたが、なんとか皆様のご

支援・ご協力により無事１年を終了することができました。ありがとうございました。 

 

さて、３月１１日、第７５回卒業証書授与式が挙行され、卒業生３３名が厳粛な雰囲気の中、無

事登別中学校を巣立ちました。北海道ではまん延防止等重点措置期間が延長され、卒業証書授与式

の挙行について心配されましたが、何とか保護者と在校生も体育館に入り、卒業生を見守ることが

できました。うれしい限りです。卒業証書授与式では、一人一人の生徒の顔を見つめ、成長を感じ

ながら卒業証書を手渡しました。卒業生は全校集会や体育大会、学校祭などの行事や伝統を引き継

ぐ熊舞、部活動など、様々な場面でリーダーシップを発揮してきました。卒業生が１年生のときと

比較すると本当に大きく成長しました。幼さが残っていた時がうそのように、成長した姿を見せて

くれていました。また、容姿ばかりではなく、先生方に対する態度や普段のふるまいも「随分大人

になったなあ」と感じる事が、多々ありました。ご家庭でも同じように感じることがあると思いま

す。ふとした日常での言葉や行動にその成長を感じ取ることができたとき、教員として本当に喜び

を感じます。卒業した後も、勉強やスポーツなど、その時にしかできないことにどんどん挑戦して、

一回りも二回りも大きく成長してほしいと願っています。 

１年生・２年生にとっても無事１年を終え、進級することになります。１年間をしっかりと振り

返り、できたことやできなかったことを明らかにして、次につなげてほしいと思っています。一人

一人の思いは若干違うかもしれませんが、新１年生も入学しますし、「いい先輩になりたい」とい

う思いはあると思います。部活動や専門委員会など、活躍できる場面はたくさんありますので、後

輩に対してリーダシップを発揮し、いい方向に導くことのできる素敵な先輩になってほしいと願っ

ています。改めて生徒全員のさらなる活躍を期待しています。 

 

最後に繰り返しになりますが、今年度はコロナ禍の中で感染対策を

しながらの、何かとご心配をかけた１年だったと思います。しかし、

今日無事に３学期修了式を終えることができました。これは、生徒の

頑張りもありますが、保護者ならびに地域の皆様方の、本校の教育活

動に対するご理解とご支援、ご協力のお陰だと思っています。ありが

とうございました。心より感謝申し上げます。また来年度につきまし

ても、保護者、地域の皆様のご期待に応えられる学校経営を進めてい

きたいと思っています。改めましてご支援・ご協力をお願いいたします。 

 

【教育目標】すすんで学び 正しく判断する（知） 思いやりを持ち きびしさに耐える（徳） 命を大切にし 心身を鍛える（体）      令和 4年 3月 24日発行    No.12 

 

 



 本校を離れる職員の言葉 ～お世話になりました～  

 「３年生を送る会」楽しく終了！ ～卒業生の皆さん、卒業おめでとうございます！～  

３月９日に「３年生を送る会」が感染対策の中行われました。１年生は「ク

イズ私は誰で SHOW？」をリモートで行いました。３年生の誰かのことをクイ

ズにし、３年生に答えてもらうものです。似顔絵を書いたり、特徴を話した

り、ジェスチャーしたり、工夫を凝らしてクイズを作成しました。リモートで

盛り上げるために「おねーちゃん、見てる？」と、１年生の弟が登場したりと

終始笑いにあふれていました。２年生はラジオのDJ風の２人が、「どうしたら

イケメンと付き合えますか？」などの、３年生のお悩み相談に、「う～ん、そ

うですね～。難しい質問ですね。こうしたらどうでしょう。」と面白おかしく

答える内容でした。また、２年生一人一人からの温かいお祝いのメッセージも

ありました。最後に吹奏楽部からは以前録音していた演奏をプレゼントしまし

た。さらに、吹奏楽部の録音した音楽にのせて、先生方のお祝いのメッセージ

も流しました。会の最後には、お礼も込めて、３年生から「学習」や「恋愛」

についてのアドバイスがありました。「学習」では、「計画性をもって」「提

出物は期日を守って」「実技教科をおろそかにしない」など、言われたら耳の痛くなることを、３年生が

我が身を削って（普段できなかった生徒が反省の意味を込めて）在校生に訴えていました。１・２年生も

真剣に聞き入っていました。コロナ禍で制限された「３年生を送る会」でしたが、温かく楽しい雰囲気の

中実施することができ、とてもいい会になりました。 

 

 校長室の表札完成！ ～わかば学級の取組から～  

 わかば学級ではものづくりを行うことで、将来の職業へつなげる学習をして

います。細かな作業には集中力が必要ですし、根気強さも大切になってきます。

わかば学級の先生方から厳しく指導されながらも、楽しくやりがいのある活動

に励んでいます。写真は完成した校長室の表札です。立派な作品ができました。 

    

※ 日程につきましては、変更する場合があります。 

７日（木）着認識 始業式 入学式          

学級写真撮影 ※２・３年給食あり     １４日（木）２・３年入部届締め切り  

８日（金）身体測定                 １８日（月）教育相談（～２２日） 

生徒会オリエンテーション         １９日（火）全国学力・学習状況調査（３年） 

９日（土）土曜授業日                      CRT（標準学力検査）（１・２年） 

（携帯スマホ安全教室 PTA総会）     ２５日（月）１年入部届締め切り 

１１日（月）専門委員会 体験入部（～１５日）     ２７日（水）市教研総会  

１３日（水）第１回学力テスト 認証式               ※午前授業 給食あり 

専門委員会（前期活動計画）        ２９日（金）昭和の日 

 

教諭 松本太志（むかわ町立鵡川中学校へ） 

２０１６年に登別中学校に赴任し、６年間、ＰＴＡの皆様をはじめ、たくさんの方々にお世話になりました。初め

て見た熊舞の素晴らしさや、登別中学校ならではの生徒と教師の距離の近さ、地獄まつりやわくわく広場など、地

域と学校の連携の深さがとても良い思い出として心に残っています。最後の２年間がコロナ禍に見舞われ、登別中

学校ならではの行事を開催できなかったことが残念です。６年間、本当にお世話になりました。ありがとうござい

ました。 

スクールサポートスタッフ 山本桃花（退職） 

２か月前、突如として現れた私を温かく迎え入れてくださった登別中学校のみなさん。数学の 

時間など、必ず「ありがとうございます」と言いに来てくれるみなさんの礼儀正しさがとても印 

象に残っています。短い間ではありましたが、登別中学校に携わることができて光栄です。本当 

に有難う御座いました。 

お二人のご活躍とご健勝をお祈りいたします。今までありがとうございました。 


